COMITÉ CÍVICO "ARTURO GÁMIZ" VICTORIA DE DURANGO

Especialmente para la LXV Legislatura del Congreso Libre y Soberano de Chihuahua.

Este organismo ciudadano, separado de acciones partidarias y electorales, conformado por diversas agrupaciones civiles y personalidades muy comprometidas con los derechos humanos, hace manifiesto que se constituyó para honrar memoria y consecuencias de los valientes y honestos personajes que participaron en el movimiento revolucionario de Madera del año 1965. Y en base a ello, ha encontrado la simpatía y la adhesión de mucha gente honrada, con diferentes líneas políticas.

Es de trascendencia, independientemente de la forma como se desarrolló el suceso, la influencia cívica que dejaron los caídos y los sobrevivientes del 23 de septiembre sobre el pueblo mexicano. Éstos, pusieron en la conciencia nacional, una vez más, la gallardía y el talento chihuahuense como un ejemplo a seguir, por esa gran lucha interminable para buscarse justicia. Esto, fuera de las bases políticas e ideológicas que estremecían al mundo en esos momentos. La sentida exigencia del reparto agrario, una férrea denuncia contra la corrupción y el latifundio, la permanente represión desmedida, fabricaron tan justo sustento para una juventud que acudió a las calles, a las tierras y a las armas; así fue como vinieron aquellos heroicos perseguidos, encarcelados o ejecutados.

Varios de los personajes importantes de la acción armada y, del antes y el después, eran oriundos del estado de Durango. Su fondo de pensadores y de bravura impuso como una gran herencia: repartos agrarios en este grandioso estado, como en Chihuahua y otros lugares. Es una confirmación del poderío popular, encabezado por mujeres y hombres de alto nivel, cuando no se les escucha. Los años de los 50s y los 60s, envolvieron a Chihuahua en un formidable proceso de lucha que involucró a gran cantidad de madres, padres, hijas, hijos y familiares, con las altas consecuencias que en México y más allá... se conocen y se entienden. "Las armas del alba" y "Las mujeres del alba" del extraordinario parralense Carlos Montemayor... muestran bastante tangibles a través de una increíble textura literaria esas naturalezas intrépidas e impares, a todo ser pensante de cualquier continente.

Los duranguenses, zacatecanos y laguneros agrupados en el Comité Cívico "Arturo Gámiz", hemos dado inicio a la fragua para que el congreso de Durango reconozca a los profesores Arturo Gámiz García y Miguel Quiñones Pedroza, así como a Herculana Adame de la Cruz y a José Juan Fernández Adame, integrantes vanguardistas de la causa Madera 1965, como: "Ciudadanos duranguenses distinguidos." Porque más temprano que tarde, gobiernos y representantes sociales que quieran pisar en la necesaria posición contemporánea de respetar el pluralismo y fortalecer el nacionalismo para crear unas mejores condiciones de vida que

permitan la verdadera reconstrucción del tejido social, estarán comprometidos con las mujeres y los hombres que le han dado fuerte sentido a esa complejísima hechura de la nación. Madera 65, es tal hechura histórica y legendaria, expuesta en prosas, documentales, arte y tradición. Que no se repita tal virilidad mucho depende de que se eviten más repeticiones de sorderas y abusos.

Ojalá, deseamos, que la legislatura local de Chihuahua considere regalar a la ciudadanía y a la intelectualidad mexicanas, un ejemplo del cómo pudiera hacerse la rúa hacia una justa y real unidad que logre mínimos acuerdos, aunque complejos muy necesarios, para la reparación de este maltrecho país azteca, de por sí, siempre asediado por el imperio moderno. Que este congreso norteño declare escribir con letras de oro ese enérgico movimiento dado en Sierra Tarahumara, y no esencialmente contra las fuerzas armadas, y que fue muy rígido y muy diseñado para combatir tantas perversidades cancerosas y monopolios insultantes: bien esparcirá los infrecuentes pero bienvenidos aromas de las esperanzas. Si Chihuahua da el ejemplo, será otro pulso de vanguardia que se volverá extensivo con una enorme dimensión. Estos norteños, hartos por tan vasta prevaricación legislativa; así como por tantas falacias, junto a crímenes y hurtos: burdos y sofisticados... estaremos muy atentos, esperando algo mejor.

Victoria de Durango, a12 de mayo de 2017.

Por el Comité Cívico "Arturo Gámiz"

Profesor Víctor Manuel Fernández Andrade Zacatecas

> Profesora Socorro Estrada Castañeda Zacatecas

Profesor Roberto Ramírez Carrillo Zacatecas

> Profesor José Gerardo Alvarado de la Cruz Comarca Lagunera

Profesor José Ignacio Cárdenas Alvarado Comarca Lagunera

> Profesora Rosa María González Cisneros Comarca Lagunera

Profesor Melesio Vargas Cabrales Durango

Profesor Federico Mejía Martínez

Durango

Profesora Socorro Soto Alanís Durango

AMANECER PARA LA LIBERTAD: MADERA 65